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Hochschule für Forstwirtschaft Rottenburg   

Protokoll Öffentliche Sitzung des Studierendenrats der 
Verfassten Studierendenschaft 
Termin: 21.03.2017 17.30-19.03 Uhr 

Ort: Hörsaal West der HFR 

Teilnehmer VS: Katharina Schön 

Julia Binder  

Annemarie Harich 

Lukas Welk 

Julia Meny 

Natascha Spang 

Teilnehmer Senat:  Verena Strasdeit Nachtrag: Verena Strasdeit ist zu diesem 
Zeitpunkt keine Senatsvertreterin und war somit nicht zur 
Stimmabgabe berechtigt (siehe Ergänzungen in rot) 

Lisa Wettklo (ab TOP 6) 

Silas Teppert 

 

Sonstige Teilnehmer: Vertreter der Hochschulgruppen (ANW, Volleyball, Basket-
ball, Damenfußball, ROSINE, IFSA, Fußball) 

Semestersprecher 

Studierende 

Studiengangskoordinatoren (Harprecht, Potell) 

Verwaltung Anja Leins 

Protokoll gefertigt durch: Meny, 29.03.2017 
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Tagesordnung 1. Bericht WS 16/17 Vorstellung Janne Tervo 

2. Änderung der Organisationssatzung §23 & §24 

3. Wahl der Studiengangssprecher 

4. Wahl des Nachhaltigkeitsbeauftragten 

5. Ankündigung Wahl VS und Senat 

6. Haushaltsbeschluss 2016 und Vorstellung Haushalts-

plan 2017 

7. Hochschulkollektion 

8. Sommerparty 

9. Hallenzeiten und Sportgruppen 

10. Änderung der Organisationssatzung, der Geschäfts-

ordnung und der Richtlinien zur Zuschussfinanzierung 

11. Organisatorisches 

Ausgegebenen Unterlagen: Haushalt 2016, Haushalt 2017 
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0 Begrüßung  

Katharina Schön eröffnet die Sitzung um 17.30 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß und es sind mehr als fünf Personen des 
Studierendenrates anwesend. Das Protokoll vom 19.10.2016 wird beschlossen. 

1 Bericht WS 2016/2017 Vorstellung Janne Tervo 

 Katharina Schön stellt das neue Mitglied der Verfassten Studierendenschaft Janne Ter-
vo vor. Er ist für Jamir Priesner nachgerückt und befindet sich noch bis Ende Mai im 
Auslandssemester, wird die VS aber bis dahin bereits durch Recherchearbeit unterstüt-
zen.  
Der Vertreter der ANW Hochschulgruppe Marius Kegel bedankt sich im Namen aller 
Teilnehmer für die von uns finanzierte Exkursion im Wintersemester.  

 

 

 

 

2 Änderung der Organisationssatzung §23 Studiengangs-Vertretung und §24 Studi-

engangs-Sprecher 

 Katharina Schön erläutert die Änderung der Organisationssatzung. Diese beinhaltet die 
Aufnahme der stellvertretenden Semestersprecher in die Studiengangs-Vertretung und 
das Streichen des Hinweises auf die Semestersprecher-Wahl durch Aushang.  
Julia Binder stimmt dagegen, Natascha Spang enthält sich, alle anderen Stimmen zu 
(zu diesem Zeitpunkt nur 6(5)). Antrag abgelehnt. 

3 Wahl der Studiengangssprecher 

 Julia Meny überprüft die Anwesenheit der gemeldeten Semestersprecher. Es konnten 
folgende Studiengangssprecher gewählt werden: 
Bsc. Forstwirtschaft: Max Esslinger 
Bsc. Holzwirtschaft: Patrick Turowski 
Bsc. Ressourcenmanagement Wasser: Thibault Puissant 
Bsc. Nachhaltiges Regionalmanagement: Mona Gerhäuser 
Msc. Forstwirtschaft: Jana Kohler 
Die Semestersprecher der übrigen Studiengänge treffen sich extern zur Wahl und rei-
chen das Ergebnis schnellstmöglich nach. 

4 Wahl des Nachhaltigkeitsbeauftragten 

 Da Jamir Priesner das Amt des Nachhaltigkeitsbeautragten nicht mehr ausüben kann, 
schlägt Katharina Schön Julia Meny als neue Nachhaltigkeitsbeauftragte vor.  
Sieben (Sechs) Personen stimmen zu, Julia Meny enthält sich.  
Damit ist Julia Meny zur neuen Nachhaltigkeitsbeautragten gewählt. 

 

 

 

5 Ankündigung Wahl VS und Senat 

 Am 09ten Mai 2017 wird die Wahl der neuen Verfassten Studierendenschaft und des 
Senats stattfinden. Erstmals wird in diesem Jahr auch eine Briefwahl möglich sein, wei-
tere Informationen hierzu werden folgen. Auf dem Wahlzettel wird wie im letzten Jahr 
der Studiengang nicht angegeben, es soll allerdings im Vorfeld der Wahl jedem Bewer-
ber die Möglichkeit gegeben werden, sich und seine Ziele bei Amtsantritt vorzustellen. 
Aufstellen lassen kann sich jeder Studierende der Hochschule, es gibt keinerlei Begren-
zung der Bewerberzahl pro Studiengang. 

 

 

 

6 
Vorstellung des Haushalts 2016 und Vorstellung sowie Beschluss des Haushalts-

plans 2017 
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Der Haushalt 2016 und 2017 wird ausgegeben. Aus der Studierendenschaft kommt die 
Frage, wieso die Aufwandsentschädigung der VS Mitglieder von 1.000 Euro auf 1.700 
Euro erhöht wurde. Katharina Schön erläutert, dass die Entschädigung jetzt je nach tat-
sächlichem Zeitaufwand der Mitglieder gestaffelt wird und so bspw. dem AStA ein höhe-
rer Anteil zusteht. Des Weiteren werden verschiedene Posten des Haushalts erläutert, 
wie z.B. Teambuilding, Hallenmiete und Zeitschriftenabos. Harich erklärt, warum die 
Stelle „Fortbildung“ für die Finanzreferenten gerade zur rechtlichen Absicherung bei ei-
ner Körperschaft des öffentlichen Rechts unerlässlich ist. Da die VS für die Qualitätssi-
cherungsmittel nur ein Vorschlagsrecht hat, sind diese nicht im Haushalt aufgeführt. 
Annemarie Harich erläutert, dass Rücklagen abgebaut werden müssen und deshalb 
mehr Geld im Haushalt 2017 eingeplant werden muss, unabhänig davon, ob diese Mittel 
dann tatsächlich verwendet werden oder nicht.  
Aus der Studierendenschaft kommt die Frage, ob die LIGNA bezuschusst werden könn-
te, sodass auch Studierende unabhängig vom Wahlpflichtfach teilnehmen können. Die 
Entscheidung hierzu wird in einer internen Sitzung erfolgen. Auf die Frage, wieso die 
Semesterbeiträge der Studierenden bei zu vielen Rücklagen nicht gesenkt werden, ver-
weist Schön auf die letzte öffentliche Sitzung, in der dieses Thema bereits diskutiert 
wurde. Natascha Spang führt außerdem an, dass möglichst viele Anträge unterstützt 
werden sollten.  
Der Haushaltsplan für 2017 wird einstimmig beschlossen. 

7 

Hochschulkollektion 

Eine durchgängige Hochschulkollektion von VAUDE wird demnächst über den Intersport 
Micki Sport in Rottenburg erhältlich sein. Die Kollektion besteht aus verschiedenen Ja-
cken und einer Hose. Auf die Kollektion erhalten alle Studierenden 20% Rabatt. Des 
Weiteren wird die Hochschule jeweils einmalig jedem Studierenden einen 20 Euro Gut-
schein zum Kauf einer Hochschuljacke stiften. Das Hochschullogo wird wohl bis auf 
Weiteres gleich bleiben.  

8 

Sommerparty 

Der Termin der diesjährigen Sommerparty wird der 22.06.2017. Hierfür werden dringend 
Helfer benötigt, sowohl am Tag der Party als auch vorab für die Organisation. Das Es-
sen würde wie im letzten Jahr gerne die Hochschulgruppe ROSINE übernehmen. Au-
ßerdem bietet TOG an, den kompletten Getränkeverkauf zu organisieren. 

9 

Hallenzeiten der Sportgruppen 

Julia Binder fragt bei den anwesenden Vertretern der Ballsportarten die jetzigen Hallen-
zeiten ab. Auch wenn über den Sommer teils ein Training im Freien möglich ist, sollten 
schon jetzt die neuen Hallenzeiten beantragt werden, damit es im kommenden Winter-
semester nicht zu Platzproblemen kommen kann.  
Auch für das Training im Sommer sind geeignete Flächen schwer zu finden, Julia Binder 
recherchiert und bittet um Hinweise per Mail.  

10 

Änderung der Organisationssatzung, der Geschäftsordnung und der Richtlinien 

für Zuschussfinanzierung 

Katharina Schön stellt die vorgesehenen Änderungen der Geschäftsordnung vor. Geän-
dert werden sollen der Titel, §1 bis §4, §11, §14, §17 bis §22, §31, §38 (alt §32), §40(alt 
§34). Außerdem soll eine Präambel zum Gendering eingefügt werden sowie ein neuer 
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sechster Abschnitt zur Urabstimmung, um allen Studierenden die Möglichkeit zu geben, 
bei Entscheidungen, wie bspw. dem Baden-Württemberg-weiten Semesterticket mitzu-
wirken. Lisa Wettklo ist zum Zeitpunkt der Abstimmung nicht anwesend, die Änderung 
wird einstimmig mit acht (sieben) Stimmen beschlossen und tritt damit ab sofort in Kraft. 
 
Die Änderung der Geschäftsordnung beinhaltet Änderungen der Paragraphen 2, 5-8, 
11, 17 und 21 sowie die Ergänzung des § 23 zur Aufwandsentschädigung.  
Lisa Wettklo ist zur Abstimmung wieder anwesend. Die Änderung der Geschäftsord-
nung wird mit acht (sieben) Zustimmungen und einer Enthaltung ebenfalls beschlossen.  
 
Die Änderungen der Richtlinien für Zuschussfinanzierung sehen vor, dass die jeweiligen 
Bezuschussten innerhalb von 14 Tagen einen Bericht zur Veröffentlichung auf der 
Hochschulhomepage zu erstellen haben. Hochschulsportangebote sind von der Be-
richtspflicht ausgenommen. 
Die Änderung wird mit sieben (sechs) Zustimmungen und zwei Enthaltungen beschlos-
sen. 

11 
Organisatorisches 

Die Anwesenden Senatsmitglieder stellen kurz ihr Tätigkeitsfeld vor und werben für die 
Wahl im Mai. 

 Katharina Schön beschließt die Sitzung um 19.03 Uhr. 

 
 
 
 
 
Die Richtigkeit des Protokolls bestätigt 
 

 
 
Katharina Schön 

- Vorsitzende der Verfassten Studierendenschaft –  
Rottenburg, den 12.04.2017 


